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! ! ! !一日双败，昨天，费德勒单
双打均失利，创造上海大师赛
最差成绩。告别旗忠村!费德勒

回眸朝一位志愿者笑了笑!志

愿者顿时哭红了双眼!"他的比

赛!看一场!少一场!也不知道

明年!还会不会来# $这名不愿

透露姓名的志愿者!哽咽着说#

今天，费德勒启程回家。
“因为我一年只来一次，所以要
好好参加所有的活动，回馈大
家，这就是我的网球生活。”

力不从心
告别语，如此轻松，参加比

赛，费德勒力不从心。
昨天赛前训练时，面对张

择打过来的球，费德勒显得非
常吃力，回不过网。如此状态，
带到了赛场。先是同孟菲尔斯
的单打，费德勒换了 !次球衣，
粘稠的汗水，让他感到呼吸困
难。面对“滑步王”孟菲尔斯灵
活快速的脚步，老费的脚步明
显跟不上。输掉比赛后，仅过了
不到 "小时，费德勒又出现在
#号场的双打比赛中，第三盘
抢十，费德勒最后时刻发球出
现双误，保送对手晋级，就已经
说明了一切。
上海劳力士大师赛的提前

出局，让费德勒能否跻身今年
的 $%&年终总决赛，也打上了
一个大大的问号。“费德勒老
了，累了，这是他的真实水平。”
一名工作人员直言。

活动太多
据悉，前晚十时多离开赛

场后，费德勒又外出参加了一
些商业方面洽谈的事。“这么折
腾，经得起吗？”知情人士为费
德勒感到遗憾。

"'月 (日抵沪，费德勒是
所有参赛球员中最早来的。他
除了要参加球迷见面会，还有
各种酒会、赞助商活动、商务宴
请、谈判等事宜，几乎就是连轴
转。本报记者问他，是不是会分
散很多精力，他开玩笑道：“难
道，参加鸡尾酒会比打比赛更
累？”费德勒坦言：“我一年就来
上海一次，当然要早点来，这样
就能参与各类事务。”
风度翩翩的他明白，要有

全力回馈球迷的态度，也深知，
今后的曝光率或许不如今天，
“在上海这一周，我超级忙，但

明天，我就消失了，忙闲有致，
这就是我的生活。”费德勒说。

独一无二
今年美网之后，费德勒没

有打过一场比赛，回顾过去 )

周，他承认，这令自己的状态有
所下滑。为了找回状态，他一周
训练 )天，每天至少 #小时，从
而消耗了大量的精力和体力，
“老实说，这段空白期我没有调
整好，但人总有低谷和高潮，希
望今年的沉寂，能激发我更多潜
能，明年卷土重来。”费德勒说。
属于费德勒的时代，已经

过去了。然而，无论是击败他的
孟菲尔斯，还是当今最强的纳
达尔、德约科维奇，异口同声：
“他是独一无二的费德勒。”

本届大师赛开赛至今，唯
有费德勒的比赛，能让容纳
*!+'' 名观众的中央球场，在
工作日也座无虚席。"这 !"个

月来! 费德勒没有展现出曾经

的统治力#但我想强调的是!他

就是历史上最强大的大满贯得

主!只要他还在打球!他就是最

瞩目的!无人能及# $德约科维

奇说#

球迷理解
同前几日不同，费德勒昨

天没有给任何奶粉签名，但奶
粉纷纷表示理解。青岛球迷孙
雅蔚说，“根据我对他的了解，
他很有可能会低调离开，我会
尊重他的选择，不再疯狂地守
候在机场。”

从,'',年以世界排名第 -

的身份来沪参赛，到如今在万众
瞩目中早早告别比赛，费德勒的
长发变短了，不再摔拍子了，表
情更是波澜不惊了。但他在球
迷心中，也依旧是独一无二的。
球迷不敢想象，十年之后，若没
有费德勒，网球大师赛会是怎
样。费德勒笑笑，安慰大家：“从
我同上海网球结缘 **年的经
历来看，球迷的反应越来越热
烈，办赛的水平越来越专业，再
过十年，一定会有比现在更精彩
的场面。”
只是，多数人都在心里打

了个问号，明年，费德勒真的会
卷土重来吗？“只能是怀有期望
吧，珍惜他的每一场比赛。”孙
雅蔚说。
本报记者 陶邢莹 实习生 葛敏

! ! ! ! .比 -、)比 - 和 / 比 -，昨
天傍晚，/, 岁的费德勒就这样
被 ,)岁的孟菲尔斯淘汰了。此
前，孟菲尔斯同费德勒的交手战
绩仅为 *胜 -负，但昨天他面对
费天王轰出了 *!个 $01球，足
足是费德勒的 !倍。
摄影记者都说，孟菲尔斯的

表情、打扮和动作，是镜头中的
“最爱”。黝黑的皮肤、大大的眼
睛、凌乱的爆炸头，以及在等待
费德勒发球时略带微笑的表情
……颇为喜感。正是这般喜感的
表现，让他在比赛中颇为轻松。
孟菲尔斯有很多拿手绝技，

同其他网球选手不同。他被称作
“滑步男”，凭借细长的跟腱，他
在场上的滑步范围和速度，令人
称奇，就像是练过瑜伽一般。他
还是网球赛场的“百米飞人”。从
小，孟菲尔斯在学校里被誉为体
育天才。在法国学生运动会上!

他曾是 #!$ 和 #%& 的百米冠

军# 他的教练说!如果孟菲尔斯

不选择网球!他今天或许就出现

在奥运百米赛场了# 除了田径，
孟菲尔斯还是足球和篮球球迷，
他最喜欢阿森纳和巴黎圣日耳
曼，还是 23$巨星“甜瓜”安东
尼的忠实拥趸。

孟菲尔斯在青少年时期成
绩突出，拿过几个青少年组的大满贯，转为职业选手
后，单打排名一度达到第 )位。但伤病和性格，给他
增设了重重障碍，他目前的排名仅为 .(位。
昨天战胜费德勒，令孟菲尔斯成为焦点。曾经同

费德勒打比赛，孟菲尔斯常会有神经刀式的表现，做
出怒摔球拍等各种惊人举动。而在昨天，他始终微笑
面对费德勒，面对费德勒的“主场”，孟菲尔斯赛后告
诉记者：“现场越吵越好，人越多越好。我暗示自己，
他们都是来给我加油的，我反而会愈战愈勇，这是我
所擅长的。我喜欢这样的气氛。”
同费德勒优雅扮相不同，不拘小节的孟菲尔斯，

赛后连蓬松的头发都没怎么梳，穿着一件紧身内衣，
就出现在新闻发布厅了。

本报记者 陶邢莹

! ! ! !本报讯（记者 钟喆）对于翼装飞
行运动员科瓦茨的遇难原因，大家众
说纷纭。昨天，伊罗·塞伯伦和世界翼
装联盟创始人、世界最著名翼装飞行
运动员杰布·克里斯等专家对事故原
因给出了相近的答案：科瓦茨的意外
属于飞行过程中技术误判。
维克多·科瓦茨遇难后，有种说法

称这场意外事故与当时的风向和风力
有关。世界翼装联盟主席伊罗·塞伯伦
并不这么认为，他相信发生意外的最
大原因出自维克多本人。“我们在起跳
点、半山腰和着陆点设置了 #个风力

监测点，随时对风速、风向进行测量，
一旦不适宜飞行，我们都会叫停，但当
时的情况是非常适合飞行的。他出事
后，我们第一时间找来视频。经过分
析! 科瓦茨应该是在技术环节出了问

题# ”
杰布·克里斯也表示，科瓦茨出现

技术误判，不听从安排违规飞行是事
故的主要原因。“按照我们事先的安
排，每名选手试飞 -次，这是一个循序
渐进的过程。我们多次提醒，第一次试
飞，一定要尽快打开两翼，保持足够的
高度，拐一个弯之后才可以直飞。之后

几次试飞再慢慢降低高度，加快速度
拐弯。但科瓦茨第一次试飞就下降得
太快! 当他打开两翼时! 高度已经很

低! 当他拐过第一个弯后已经离山体

太近!但他却还想拐第二个弯!结果就

控制不住了# ”
中国著名翼装飞行选手张树鹏

认为，科瓦茨起飞后就出现问题。“从
视频来看，科瓦茨问题出在技术上，
他在起飞后 (+至 ((秒后，偏离原定
的轨迹。第一次转弯后离山体距离很
近，一个小小失误就会造成很严重的
后果。”

中国翼装飞行第一人徐凯则透
露，去年的赛事飞行路线，选手只需要
经过一个大角度转弯就可以到达终点
线，但今年要在空中进行 #次大角度
转弯。"出事原因是多方面的!有选手

技术原因!也有比赛线路的难度# $
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翼装飞行专家对事故原因进行分析

意外属于技术误判

费德勒昨一日双败告别大师赛

! 孟菲尔斯的搞怪动作!令人捧腹

! 岁月不饶人!赛场上的老费有点力不从心

! 挥挥手!老费明年还想来

本版图片 实习生 高宇辰 记者 周国强 摄


